

PRODUCTOS DE COMERCIO JUSTO



Nunca he podido llegar a entender por qué las personas que dedican su vida a producir alimento son las que menos ganan económicamente siendo algo esencial para nuestra subsistencia. El valor de un tomate es ínfimo para el agricultor, a no ser que seas agricultor, transportista y vendedor, algo que resulta realmente complicado, por no decir imposible. En toda esta cadena el agricultor es el que menos gana. Esto en nuestro país, pero en otros la cosa se complica aún más.

Los productos de comercio justo tienen que cumplir varios principios:

- Condiciones laborales y salarios dignos
- Rechazo a la explotación laboral infantil
- Igualdad de género
- Respeto al medioambiente a través de prácticas respetuosas con el entorno.



PRODUCTOS DE COMERCIO JUSTO



El **Comercio Justo** es un movimiento mundial integrado por una diversa red de productores, empresas, compradores, defensores y organizaciones, cuyo fin consiste en crear un modelo comercial más justo y equitativo.

Su objetivo es **mejorar el acceso al mercado de los productores más desfavorecidos y cambiar las injustas reglas del comercio internacional que consolidan la pobreza y la desigualdad mundial.**

Escoger un producto con la Certificación de Comercio Justo es una manera de realizar actividades comerciales que cambian el mundo.

Estos productos y alimentos podemos encontrarlos en muchos lugares, en pequeños herbolarios o tiendas de alimentación ecológica, en mercados artesanales y en grandes superficies. (Lidl, Aldi, Carrefour, Eroski, Pingo doce, Spar).



NUESTRO PODER COMO CONSUMIDORES



Todos los días compramos comida, gastamos nuestro dinero en alimentos, y creo que no somos conscientes del poder que tenemos como consumidores.

Con este poder enriquecemos o empobrecemos a:

- **Nosotros mismos**, dependiendo de la calidad de nuestra comida. La comida procesada y ultraprocesada no nos nutre, más bien va desgastando nuestro organismo hasta que de una u otra manera aparece la enfermedad. Las relacionadas con la alimentación son muy variadas.
- A **grandes multinacionales** que deterioran el planeta entero con sus maneras de producir donde nada importa con tal de sacar beneficios económicos, a la vez que deterioran nuestro cuerpo, todo esto sin pedir permiso a nadie.
- A **pequeñas empresas familiares** que sí cuidan a los animales y a la tierra. Para mí cuidar también es apostar por la gente que intenta hacer las cosas bien, es decir, que produce en ecológico, con todo lo que esto supone. Hoy en día se necesitan más certificados y permisos para hacer las cosas bien que para envenenar la tierra.
- Al **planeta** en general.